

nuestra posición

Pese a Reagan la paz avanza

El resultado de la votación en el Congreso norteamericano acerca de la ayuda a la contra ha resultado un duro revés para el presidente Reagan.

Palpando la impopularidad de su política guerrillera hacia Centroamérica, Reagan empezó sus maniobras reduciendo la solicitud de ayuda a sus mercenarios de 270 a 36 millones de dólares. Luego

propuso que de esa suma sólo una décima parte fuera utilizada en ayuda letal. Cuando aún eso no convenció a los legisladores, propuso que ese diez por ciento quedara congelado a disposición del Congreso, como arma de chantaje contra el Gobierno sandinista.

El diferendo en los altos mandos norteamericanos ha puesto al descubierto, una vez más, que la política de Reagan, tan fielmente defendida por la "La Nación" y otros medios reaccionarios costarricenses, es sumamente impopular en los Estados Unidos.

Recientemente, los alcaldes de 40 ciudades norteamericanas (incluidas Washington, Los Angeles, Chicago, Boston y San Francisco), se dirigieron al Congreso norteamericano solicitando rechazar la ayuda a la contra. Los alcaldes mencionan en su carta que el 70% de los norteamericanos se muestran contrarios a la

aprobación de esa ayuda.

La segunda cosa que esta discusión ha dejado clara es el carácter mercenario, absolutamente dependiente, de las bandas somocistas. Esas bandas dependen de manera total del apoyo norteamericano, y morirían sin esa inyección de dólares.

La impopularidad de Reagan contrasta con los nuevos éxitos obtenidos por el gobierno sandinista en la arena internacional. El presidente Ortega acaba de concluir una visita a países de Europa occidental en que ha cosechado el apoyo a su política de paz. Cuatro gobiernos oeste-europeos (España, Italia, Noruega y Suecia) manifestaron a Ortega su disposición de participar en la verificación internacional de los acuerdos de



Esquipulas, en una especie de Contadora europea que tanto temen y aborrecen los círculos reaccionarios norteamericanos y costarricenses.

La paz se abre paso. Ahora corresponde a los pueblos redoblar la lucha por el cese de toda ayuda a la contra, por su expulsión de suelo centroamericano y por negociaciones directas entre Nicaragua y los Estados Unidos. Estas medidas nos acercarán a lograr la ansiada paz para todos los centroamericanos.

Exportamos flores pero importamos carne y arroz

Oscar Madrigal J.

Costa Rica casi desde siempre ha dependido de los productos agropecuarios para la obtención de sus divisas; ellos generaron en 1986 el 69% del total de las exportaciones del país. Esos productos, que nos permiten obtener las cosas que importamos, son los siguientes, por su orden: café, banano, carne, azúcar y cacao. Sin embargo y producto de las políticas de "cambio estructural" que nos imponen los organismos financieros internacionales como el Banco Mundial y el FMI, nuestro país va a pasar a ser una nación importadora de carne, arroz, cacao y maíz, tal y como nos lo acaba de comunicar el ministro de Agricultura y Ganadería.

Nos encontramos agarrados por dos políticas económicas suicidas que sólo llevarán a la quiebra del país. Por un lado, a abandonar nuestras tradicionales costumbres productivas para caminar por la "agricultura de cambio" y, por otra el cierre o limitación de las cuotas que impone los Estados Unidos a estas naciones subdesarrolladas.

La "agricultura de cambio" significa que los costarricenses dejemos de sembrar el arroz, los frijoles y el maíz que nos comemos para pasar al cultivo de productos "exóticos". Por esta razón el presidente ejecutivo del Banco Central, Eduardo Lizano, se vanagloria de que nuestros productores pasen a otros cultivos. Así lo expresa en la prensa nacional: "Basta observar cómo más y

cional: "Basta observar cómo más y más empresarios participan en el proceso: arroceros que siembran melones, cañeros que cultivan espárragos, ganaderos que producen tubérculos y helechos". (El subrayado es nuestro). Mientras los arroceros estarán dedicados a cultivar melones, el país tendrá que traer del extranjero, importar, unas 35 mil toneladas de arroz a partir de este mes de febrero.

Los ganaderos se impondrán la tarea de cultivar muy buenos helechos para adomar nuestras viviendas (y las de Estados Unidos, por supuesto) pero dejaremos ya en 1988 de exportar carne y tendremos que comprarla en el extranjero a partir del 89; de maíz compraremos 60 mil toneladas y de cacao otra cantidad aún no especificada. Esa es la extraña lógica de los conductores de nuestra política económica: abandonar nuestros tradicionales cultivos y nuestro mercado interno, a cambio del cultivo de flores, cardamomo, helechos y productos por el estilo. Con esta política nuestro pueblo se hará cada día también más pobre porque tendrá que pagar a precio de oro los artículos de consumo

Esta estrategia de desarrollo fondomonetarista, se apoya en el aumento de nuestra dependencia frente a los mercados norteamericanos. Todos esos artículos "exóticos" tienen como fin llegar al mercado de EE.UU.; sin embargo, la economía yanqui se debate cada vez más en u-

yanqui se debate cada vez más en una mayor crisis. Para sólo citar un ejemplo de peligro de depender de ese mercado, aprendamos de las reducciones de la cuota azucarera que está sufriendo el país. Para 1988 ella se va a recoger de 17 mil toneladas en el 87 a 13 mil toneladas.

Un país que ofrece un creciente déficit en su balanza comercial, que llegó en 1987 a más de \$ 200 millones de dólares, no puede cambiar su producción por melones y helechos, ni entregarse a una subordinación cada vez mayor al mercado norteamericano. También debe tenerse en cuenta que la llamada brecha entre ricos y pobres se ha ensanchado. Entre 1971 y 1983, el 10% de las familias más pobres han visto caer su ingreso en un 17%, según cifras del Ministerio de Planificación. Si en 1971 el ingreso de los sectores privilegiados o más ricos, era 5 veces más alto que el de los pobres, en 1983 era 25 veces más. Hoy los pobres son más pobres y los ricos más ricos.

En estas circunstancias por las que atraviesa Costa Rica, el gobierno actual y los responsables de conducir la política económica, no ven otra posibilidad que la de entregar a la dependencia. Evidentemente por este camino, el futuro será de mayor pobreza para nuestro pueblo.

Se impone una nueva estrategia de desarrollo económico que parta de nuestras propias necesidades y riquezas y se plantee el pleno bienestar popular.

7 días

La República de este lunes 1° de febrero trae dos informaciones importantes de señalar.

En la página 38 aparece el siguiente título: "Manifestación masiva de apoyo a los contras" y el texto expresa lo siguiente: "...unos 350 manifestantes atravesaron ayer al anochecer el centro latino de San Francisco, pidiéndole al Congreso norteamericano que el miércoles apruebe la ayuda a los contras..."

Como pueden ver, la "masiva manifestación" inventada por La República, resultó ser simplemente una escuálida expresión de 350 individuos.

Y en la página 31 del mismo día, el diario inserta una fotografía de Daniel Ortega durante su recorrido actual por Europa. Seguramente por descuido de Luis Cartín, jefe de redacción, se filtró el siguiente pie de foto, enviado por la agencia: "Ortega saluda con el brazo en alto cuando lo aplauden sus simpatizantes en Europa que son muchos y creen que el líder sandinista es algo así como un moderno Robin Hood".

Los fuertes aguaceros de estos días trajeron al menos una buena noticia. El Ministro de Energía manifestó que los problemas energéticos del ICE se habían resuelto. Eso tiene que significar que a partir de ahora desaparecerá de todos los recibos ese "factor término" que está lanzando las tarifas por las nubes.

Pareciera que los promotores de la virulenta campaña para defender la publicidad del licor y los cigarrillos se dieron cuenta de que estaban empleando argumentos para estúpidos y temporalmente la suspendieron.

Además que lograron convencer al Presidente de que el problema estaba en unir en un solo proyecto los sicotrópicos y el licor y los cigarrillos.

Estamos seguros que, junto o separado, estos señores se seguirán oponiendo a la prohibición de su publicidad. Eso que dicen a propósito de la separación de los proyectos, es igual a su afirmación de que la publicidad no promueve el consumo de licor y cigarrillos.

Para variar, el trastorno en la ubicación de paradas de buses ocurrido este lunes, coincide con la demanda de los autobuseros por un aumento en las tarifas y la decisión del Gobierno de acceder a sus exigencias.

Realmente nosotros no teníamos idea de los "logros" alcanzados por el llamado "programa de ajuste estructural" que impulsa el Gobierno para quedar bien con el Banco Mundial.

Nuestra ignorancia fue sacudida por una información del Banco Central publicada en todos los medios de prensa donde se afirma: "Basta observar cómo más y más empresarios participan en el proceso (se refiere al ajuste): arroceros que siembran melones, cañeros que cultivan espárragos, ganaderos que producen tubérculos y helechos..."

Indudablemente que por esa vía vamos a conquistar las economías de los países desarrollados y seremos, como dijo Arias, el primer país desarrollado, no de América Latina, sino de todas las galaxias.

Adelante

Publicación del Partido Vanguardia Popular

DIRECTOR: Manuel Delgado
JEFE DE REDACION: Franklin Carvajal
ADMINISTRADOR: Luis A. Cordero

Calle 3, Avs. 10-12. N. 1077 San José, Costa Rica